

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

## La huelga marítima

Los marineros mercantes desistieron por ahora de ir á la huelga fiando en la promesa de Dato de que en Octubre hara ley las aspiraciones que el mismo gobierno reconoció justísimas de los obreros citados.

No queremos meternos á juzgar el acierto de tal conducta. Tal vez motivos de orden interior de su organización más que la confianza que les pueda inspirar el *sociólogo* que para desgracia nuestra rige la nación, hayan influido en tal acuerdo.

Pero vamos á darles un consejo que si es modesto por ser nuestro, es producto de una dolorosa experiencia estas cuestiones, y es que sigan preparando la huelga para octubre, hagan propaganda para robustecer su organización si lo ha menester, por decidir á los vacilantes si los hay entre ellos, pues no abriguen la menor esperanza de que el Gobierno de Dato vaya á cumplir sus promesas faltando así á su inveterada costumbre de dar esperanzas... y nada más que esperanzas.

Si para octubre tienen preparada los marinos una formidable huelga que paralice por completo el tráfico marítimo, entonces conseguirán hacer valer sus derechos por que harán valer su fuerza, de otra manera... Ahí están la ley de la jornada textil, de los dependientes de comercio, del trabajo nocturno en la panadería, del Código minero, de la extensión á los agricultores de los beneficios de la ley de accidentes y alguna más que no recordamos, esperando de uno á otro periodo parlamentario hasta que los obreros interesados se decidan á hacerse las leyes por su mano.

Ojalá los marineros tengan más suerte, pero por si acaso sigan nuestro consejo, prepárense.

## Postal diaria

No cabe duda de que en el orden moral hemos progresado mucho.

Los hombres primitivos se comían los unos á los otros: eran antropófagos. Hoy se contentan con descuartizarse: son civilizados.

F. PEREZ.

## Toque de alarma

Alicantinos: No dejéis de ir al Ayuntamiento el día que se discuta el negocio del gas. Son SEIS MILLONES los que se quiere sacar de nuestros bolsillos.

VERDADES AMARGAS

## ¿Por qué estudiamos?

En tal estado de incultura están todas las clases sociales, y los trabajadores quizá más que ninguna, que al hombre que por pura afición estudia, pasa por loco ó necio. Porque se entiende que no se debe estudiar nada que no sea para sacarle lucro.

Estas gentes ven con naturalidad que los hombres tengan goces bárbaros, propios de salvajes; goces necios, vesánicos, impropios de hombres civilizados, y sin embargo, les extraña que se goce con el arte verdadero, ó con la ciencia, no reconociendo que además de causar una satisfacción personal, se ejecuta un sentimiento altruista.

Al indagar las causas que afligen á la Humanidad con sus miserias y sus luchas fratricidas, no hallamos más que ignorancia y miseria que son dos cosas inseparables.

Como reconocemos que no tenemos autoridad ninguna, vamos á copiar unos párrafos de *Revolución* acerca de este asunto.

«La Historia nos enseña que ha habido hombres—masas de hombres—que han sentido hambre y la han sufrido sin protestas, por creer que era un hecho naturalísimo ó merecido, dada su posición. Otros, faltos de la conciencia de su dignidad personal y de sus derechos, han vivido durante siglos explotados; y de no hacer mucho es el caso de que gran número de esclavos negros de los Estados Unidos, en vez de unirse cuando la guerra de Sucesión á los que querían darles libertad, combatieron contra ellos al lado de los amos.

A un industrial rico, pero no muy culto, de cierta población cuyo nombre callo, he oído calificar de «revolucionario y subversivo» toda instrucción dada á los obreros; y lo decía con motivo de haber ido allí á dar una conferencia científica un compañero mío. Preguntado el industrial en cuestión, acerca del fundamento de aquellos calificativos, contestó:

—¡Claro! El día que los obreros sepan tanto como nosotros, no habrá quien los maneje.

Tiene razón. Cuando más cultivado esté el espíritu, mejor conoce sus necesidades y sus prerrogativas; mejor aprecia el valor de la personalidad y de sus relaciones sociales, y de un modo más firme, más seguro y más racional sabe luchar por el derecho.

Los grandes revolucionarios de la Historia han sido todos hombres de cultura, y por tenerla han visto claro

lo que hasta ellos parecía oscuro, y han podido mover á las masas con el calor de sus convicciones.

Acordaos de los enciclopedistas franceses, de Lasalle y Marx.»

Después de lo dicho por nuestro paisano, el sabio catedrático, poco podemos decir á los idólatras de Belmonte y «Gallos», á los dominados por azarés y timbas, á los esclavos que se arrastran por naturaleza, á los alcohólicos y á los que como las «comadres», dedican todas sus energías al chismorreo mezquino, impropio de machos humanos.

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película en varias partes, de asunto de actualidad, titulada:

Los caballeros de las cuevas

2.º DEDUT del transformista

Herrerini

3.º La pantomima melodramática,

Un recuerdo de Buenos Aires

La escena se desarrolla en la época actual y en una casa obrera.

POETAS ESPAÑOLES

## Como siempre

El buen, que daba vuelta y vueltas á la noria, cansando del trabajo, paróse á descansar; y acaso recordando las nieblas de su historia, á modo de filósofo se puso á meditar:

¿Por qué trabajar siempre?

¿Por qué trabajar tanto?

¿Por qué mi vida es sólo sufrir y más sufrir?

¿Por qué nadie se ocupa de aminorar mi llanto?

¿Por qué ni una esperanza me es dado concebir?

Las ranas del estanque, miraron al bovino,

con gran admiración, y un poco molestadas y un algo cejijuntas, dijeron al astado:

—¡Te quejas sin razón!

Sin ti, sin tu trabajo,

tu fuerza y tu energía,

la alberca no alcanzara su hermoso rebosar.

si tu no dieras vueltas atado noche y día,

¿pudiéramos nosotras vivir sin trabajar?

Trabaja, no te quejes;

pues nadie te hará caso.

La fuerza es creadora de grandes masedumbres.

No luches neciamente,

y sigue paso á paso la trocha ó el camino que marcan las costumbres.

¡My cierto!—dijo el manso—

pero se me figura que un poco de trabajo no os sentaría mal!

Y el coro de las ranas

¡Has dicho un disparate, grandísimo animal!

Tu corazón es doble; nosotras, ¡juro... y gracias!

Tu corazón es fuerte,

el nuestro... ¡leve tul

Tu eres muy avanzado; nosotras, muy reacias.

Tu tienes sangre roja; nosotras... ¡blanca azul!

Vibró no muy lejano la voz del hortelano preñada de amenazas y henchida de ironía,

y el buey siguió la ruta de su girar insano,

temiendo de la *ajada* la punta recta y fría.

Y mientras presuroso de vueltas á la noria y el agua brota ufana del hueco cangilón,

el coro de las ranas celebra la victoria alzando hasta los cielos su insípida canción.

SERVANDO CANUÑEZ.

Se necesita un policía que cobre y no haga servicio para visitar tabernas á garitos haciendo suscripciones.

Se trata de un periódico que saldrá el día primero del próximo Septiembre.

# CHIRIGOTAS

Leo:

«En Ablin ha sido encontrada una pepita de oro de 90 centímetros de longitud por 45 de anchura y cinco de espesor. Ha sido valuada en 300.000 francos».

¿Qué falta de consideración y de respeto!

¡A toda una Excelentísima señora doña Josefa llamarla pepita!

¿Ya no hay clase, ú qué?

El general Jordana pide el plazo de un año para probar si sirve el alto cargo á que se le ha destinado.

¿No ha de servir, siendo militar?

Más difícil es que un médico sirva para ministro de Marina, y ha servido.

En este país todos servimos para todo.

Hasta hay concejales que se ponen á discutir de todo cuanto hay, y apenas saben leer y escribir.

Para robo original y gracioso, uno que se ha cometido en el Ferrol.

Lo intentó el caco en casa de una vecina que vive sola. Al oír ésta el ruido, gritó, y el ratero se puso en fuga.

Temiendo la pobre mujer que el ratero repitiera lo suerte, solicitó de la vecina más próxima que la acompañase durante la siguiente noche, á lo cual accedió la vecina, que también vive sola.

Y en efecto, el ratero se abstuvo de volver á la casa donde intentó penetrar la noche anterior.

Pero entró en la de la vecina protectora, y se llevó todo cuando encontró un arca con ropa y un dineral.

que debe ser muy buena, vuelve á abandonar su casa para cuidar de la ajena!

DON PROCOPIO

# UNA HOJA

El «Centro Antiflamenguista Cultural de Alicante», nos ruega la publicación de la siguiente hoja que ha puesto hoy en circulación:

«Al pueblo de Alicante

Alicantinos:

Una ráfaga de locura parece que invade el hispano suelo.

Los españoles, no desmintiendo la tradición de nuestra raza, vemos con indiferencia los grandes problemas que tenemos pendientes sin atrevernos, no solamente á plantearlos, que ya sería algo, sino á mirarlos de frente.

Esa locura, esa idiotez, ante todo lo grande, bello, noble y humano de la más importante de las cuestiones ante el problema de la cultura patria, está puesta de manifiesto en las corridas de toros, que para mayor escarnio se llaman *Fiesta Nacional*.

El pueblo que se divierte con espectáculos de esa índole y jaez, donde la sangre es el mayor aliciente, es un pueblo muerto incapaz de conquistar en el concierto de pueblos civilizados, ningún respeto, consideración ni aprecio.

Nuestras energías las gastamos en esa *fiesta* sin provecho para nadie, excepto la torería, que además de ser el instrumento inconsciente del flamenquismo, se lleva todos los años un buen

puñado de miles de pesetas, que salen del bolsillo del pueblo embrutecido con esos repugnantes espectáculos.

En el periódico federal «Las Regiones» que se publicaba en el siglo pasado, se extrañaba un redactor de que en aquella época, 19 de Octubre de 1889, se construyeran más plazas de toros protestando de aquel movimiento flamenco, cuando eran diestros de primera fila «Lagartijo», «Frasuelo» y «Mazzantini».

Desde entonces acá se han multiplicado esos centros de corrupción y escándalo que son fiel reflejo de nuestra incultura.

Los astros coletudos llenan por completo el firmamento de la tauromaquia y el flamenquismo.

Su crecimiento y desarrollo solo es consecuencia de llevar infiltrado en nuestra sangre todo ese virus ponzoñoso, que como herencia nos legaron nuestros antepasados.

Este pueblo que hizo popular la frase «no importa» ante sus grandes calamidades; este pueblo que perdió de manera ignominiosa sus colonias; este pueblo valiente que se ha llevado más palizas que ninguno, conserva quince codos más alto que todos sus desastres, nimbada de refulgente aureola, la imagen venerada de Juan Belmonte.

Este torero junto con José Gomez (Gallito) han vuelto locos de remate á los aficionados que no lo estaban del todo, necesitando lo españolés más de camisas de fuerza que de otra cosa.

¿Qué hemos hecho para contener el avance y desarrollo de la torería y su secuela el flamenquismo?

¿Qué hemos hecho para extirpar esa liaga gangrenosa que roe y destruye nuestro cuerpo?

Nada absolutamente.

Esa mal llamada *fiesta nacional* la respetan monárquicos y republicanos.

De la mayoría de los monárquicos no hay que esperar nada bueno, pues les conviene que el pueblo siga embrutecido y no piense nunca ni obre por cuenta propia.

De los republicanos ya es otra cosa.

A esta *fiesta patria* se ponga en nuestro lado combatiendo al flamenquismo como plaga corruptora.

¿Qué haceis republicanos, por la cultura?

Es muy corriente, y á ello estamos acostumbrados, ver miles de republicanos en esas *solemnidades* taurinas gastarse el dinero ó empeñar sus alhajas por asistir á ellas dando, de ese modo ejemplo de verdadero *españolismo*.

Si una gran parte de los republicanos españoles son flamencos ó aficionados á los toros, ¿qué puede esperar de ellos la causa republicana?

Una cosa se contradice con la otra. Por esas cosas se rien de los republicanos los partidos políticos gobernantes, porque saben muy bien que mientras vayan á los toros no implantarán nunca la república.

Los socialistas, anarquistas y sindicalistas con sus sanas doctrinas y hermosas teorías en bien del proletariado universal, deben ayudarnos en nuestra honrada, noble y humana empresa de mejorar el nivel moral é intelectual del pueblo huérfano y falto de cultura, siempre engañado por los constantes y activos vividores que tiene la política.

La Prensa también puede ayudarnos, pero queremos la que mantiene el fuego sagrado de la cultura y el ideal.

La Prensa burguesa — gran parte de ella — no la queremos por ser la gran alcahueta de todo nuestro atraso, nuestra incultura y nuestro flamenquismo.

Con esa Prensa no hay redención posible.

El «Centro Antiflamenguista Cultural de Alicante», hace un llamamiento á todos los hombres de buena voluntad que deseen ver á España libre de esa vergonzosa plaga de toreros y flamencos.

Esas inmensas cantidades que se

# A. Serra Quesada

Médico especialista en enfermedades del pecho, estómago é intestinos

Exalumno interno, por oposición, de los Hospitales de Madrid, en las clínicas de los doctores Madinaveitia y Muertos.

Ha establecido su consulta particular HOTEL SIMON, de nueve á doce y la pública gratuita TORRIJOS, 69, de cuatro á seis.

gastan los españoles manteniendo casas de juego, toreros y flamencos de todas castas, ó sea toda una verdadera legión de vagos de oficio que no hacen nada en bien de la humanidad, estarían mejor empleadas haciendo una verdadera revolución en los cerebros españoles para más tarde hacerla efectiva derrumbando todos los fetiches que se elevan á costa del pueblo chupándole su sangre y embruteciéndolo. Pueblo alicantino, si amas la cultura y el progreso, no vayas jamás á las corridas de toros porque es espectáculo impropio de un pueblo civilizado.

Pueblo: En vez de pensar en las corridas de toros piensa que hay en España más de cuatro mil pueblos, que no tienen carretera ni vias de comunicación.

Piensa que la mayoría de los españoles son analfabetos.

Piensa que hay poquitos colegios. Piensa que hay guerra en Europa y Africa.

Piensa que padecemos como otros un régimen que no satisface nuestras aspiraciones.

Si despues de pensar en todo esto y demás problemas de capital importancia y palpitante interés no empuñas la piqueta demoledora contra las corridas de toros, darás pruebas patentes de ser quien siempre has sido, enemigo inconsciente del progreso, la cultura y de nuestra pobre y abatida España. Secundemos la campaña emprendida por el joven Eugenio Noel cuyos méritos de orador y escritor ilustre le colocan á la cabeza de la juventud es-

¡Bajo esa *fiesta nacional* ¡Viva la cultura! Alicante 5 Agosto de 1915. Por el «Centro antiflamenguista cultural de Alicante».

El secretario,

JOSE DORADO MARTI

El presidente,

JOSE IRLES NEGRO

# Plaza de Toros DE ALICANTE

TAURINA DE LEVANTE

ACONTECIMIENTO TAURINO

para el domingo 8 Agosto 1915

gran novillada concurso

bravos y escogidos novillos

de la renombrada ganadería de don Feliciano Muñoz, de Jaén, con divisa azul, blanca y grana, por las cuadrillas de

Reverte, El Cuatro, Jarana y Moronito

con sus correspondientes cuadrillas.

Amenizarán el espectáculo varias bandas de música.

PRECIOS

Entrada general... 0'75 pesetas  
idem para señoras, niños y militares sin graduación... 0'50 id.

# Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la parti la del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentre los presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

# NOTICIAS

Se halla vacante el cargo de alguacil del Juzgado de primera instancia de Callosa de Enzarria, dotado con el haber anual de 504 pesetas.

Para criar en casa de los padres se ofrece joven de 19 años; leche de dos meses. — Razón: Calle del Barranco número 9.

Por Real Decreto del Ministerio de Hacienda, se dispone que se consideren Sindicatos industriales ó mercantiles, las Asociaciones constituidas por industriales ó comerciantes que siendo españoles ó residiendo en una misma provincia de España, se establezcan con fines cooperativos de responsabilidad mutua.

Ha sido nombrada maestra en propiedad La Rambla (Alicante) la maestra de Elda doña Consuelo Bas Pastor.

Para esta tarde, el tenor Masini dará un gran concierto en el Café Español, con arreglo al programa siguiente:

- El Trovador de la ópera «Carmen».
- Brindis de la ópera «Marina».
- «El Diablo en el poder» (romanza).
- «Las hijas de Eva» (romanza).
- «Torna á Sorrento».
- Jota de «El Guitarrico».

Ha efectuado ya su incorporación á filas los soldados de cuota de los reemplazos que están en filas excepto los del año actual que ya aprendieron la instrucción al incorporarse los demás de su reemplazo y fueron licenciados. El día 15 de este mes se incorporará el cupo de instrucción llamado y permanecerán dos meses en filas.

También se han circulado las órdenes oportunas para la prórroga de los que se encuentran disfrutando licencia cuatrimestral.

Se necesita un oficial de barbero. Dirigirse Plaza de San Cristóbal, número 5, piso 1.º.

Obreros: Lee y propagad  
ALICANTE OBRERO

## La sesión de ayer

A eso de las cinco y veinte minutos de la tarde del miércoles se nos acercó un amigo á nuestra redacción, haciéndonos saber que se reunía el Municipio en primera convocatoria; y al efecto de aprovechar la no asistencia del público, sorprender la buena fé de los reporters y poder dar carpetazo al asunto de los puestos públicos del paseo de Mendez Nuñez.

Nos encaminamos hacia la casa grande; cuando llegamos, aun no había comenzado la sesión; faltaban cuatro ediles para poder dar el campanillazo.

En la convocatoria á los ediles se les invitaba á acudir por tratarse de asunto político de interés. De modo que el traslado ó no de los puestos es «asunto político» de interés.

Comenzó la sesión, se dió cuenta del oficio de la Junta Provincial de Sanidad transmitiendo sus acuerdos y aquí tenemos que se levanta el señor Rojas para poner en ridículo al significado de un concepto; el Sr. Rojas sentó el precedente que el tal oficio no tenía carácter ejecutivo y sí consultivo.

¡Pero qué enormidad!

¡Y que mal parada sale la Gramática de manos del Sr. Rojas, siempre que interviene en cualquier asunto municipal!

Ocupaban los escaños diez y siete concejales y nadie, absolutamente rebatió tan falsa argumentación del ilustrado jefe de la mayoría liberal sino el señor Maluenda quien hizo constar su protesta en acta ante la aprobación de lo sentado.

El del empalme con las Oblatas hubiera podido salir por el prestigio de nuestra Gramática para haber corrido pares con su jefe.

Los dos son dignos y se hacen acreedores al sillón de la Real Academia de la Lengua.

Tratáronse despues otros asuntos que prometemos comentar.

## Alicoy

### Del Ayuntamiento

Hoy ha celebrado sesión ordinaria el Ayuntamiento, tratándose algunos dictámenes de interés y como de costumbre no han acudido los concejales liberales, mauro administrativo y el del comercio.

Estos señores tienen mal concepto formado de lo que representa el cargo de concejal; es decir, que cuando se ventilan intereses de familia de uno de los señores concejales antes mencionados, acuden todos á depositar su voto en favor de ellos mismos pero en cambio se trata de asuntos de interés para el pueblo y no acude ninguno.

Todos estos son concejales inconscientes sin voluntad propia y guiados por un degenerado de la política.

Lo que extraña á todos mucho es que el comercio haga alarde diciendo que tiene un representante en el Municipio. Mentira. Ese concejal que creéis vuestro no lo es; está puesto en candidatura por los liberales y á ellos sigue como buen correligionario cumpliendo las órdenes de su jefe, no acudiendo á las sesiones como los demás liberales.

Si aún tenéis la convicción de que es del comercio y para el comercio, ¿por qué no le obligáis á que acuda á las sesiones á cumplir con su deber? Aún es tiempo de subsanarlo y sino lo hacéis cuando vengan otras elecciones y presentais candidato os diré con toda

la fuerza de mis pulmones: embusteros, embusteros y embusteros...

### Dos niños ahogados

Ha ocurrido una sensible desgracia.

En el partido de Samanot y en el paraje conocido por «Huerto de la Virgen», se han ahogado dos niños llamados Rafael Payá y Francisco Sannoguera.

Según noticias que he podido recoger, se hallaban merendando con sus padres y a dicho sitio fueron, más al pasar por la orilla de la balsa antes mencionada, el Rafael resbaló, arrastrando á su amiguito.

Fueron inútiles los trabajos hechos para salvarlos.

En camillas de la Cruz Roja fueron trasladados al Depósito judicial.

E. MARTINEZ.

Alicoy 3 Agosto 1915.

## Alicante en fiestas

Desde ayer que se nota en Alicante una extraordinaria animación.

Las calles céntricas resultan insuficientes para circular tantos forasteros.

Los trenes llegan atestados de viajeros.

De los pueblos vecinos llegan gran número de carruajes.

Anoche llegó Joselito acompañado de su hermano Rafael, que viene á presenciar la corrida.

Esta mañana ha llegado Belmonte.

En todas partes nada más se habla de toros, toreros y de la corrida de esta tarde.

Entre los aficionados reina una expectación grandísima como si de la corrida de hoy dependiera la salvación de España.

«Taurina de Levante», sin autorización del Papa ha conseguido hacer día de fiesta en Alicante.

## NOVELDA

### De fiestas

El alcalde del barrio de San Roque don Antonio Torregrosa, nos notifica que este año llamará poderosamente la atención, el programa de festejos que dicha barriada celebra anualmente en honor á su patron.

Reciba el compañero Torregrosa nuestra sincera felicitación.

### Nuevo periódico

En breve aparecerá un periódico titulado «Avante», portavoz de los altos ideales.

Falta hace, pues es mucha la explotación y mofa que de la clase obrera se viene cometiendo en esta, por la execrable burguesía.

EL CORRESPONSAL.

## De la guerra europea

### Situación financiera

Roma.—Informes procedentes de Suiza dicen que la situación financiera de Austria Hungría es cada vez más crítica.

Los precios de los artículos de primera necesidad se han encarecido y la carne se vende á diez coronas.

Además se nota escasez de varios metales, entre ellos el cobre y el aluminio.

Tanto en Austria como en Alemania comienza á preocupar hondamente la actitud de Rumania.

### Medidas

Copenhague.—Según el «Berliner Tageblatt», el periódico de Posen el «Posener Kurier» anuncia que todas las disposiciones han sido tomadas por las autoridades militares rusas para hacer el vacío en Polonia ante los ejércitos alemanes.

Oscar perdía la cabeza.

—Perdonadme—murmuró con acento suplicante,—no sé lo que digo; sufro de tal suerte, que os ofendo sin quererlo; tenéis razón, debiera considerarme bastantemente feliz con sólo poderos ver y hablar, pero ¿y si huís otra vez?

—¿Por qué debería huíros?

—¿No me dijisteis que contabais estableceros este invierno en Roma?

—He cambiado de idea, me quedaré en Turín, tanto más que dentro de poco tendremos descanso de sesiones, y espero veros alguna vez aquí, y en casa de nuestros amigos.

—Así lo espero—balbuceó Oscar, que estaba trastornado por aquella espléndida figura que se complacía en martirizarle, pero que él quería poseer á toda costa.

Giorgina continuaba mirándole sonriente.

—A propósito, dadme noticias de vuestro criado Pietro.

—Está muy bien, señora.

—Cuidele usted, que es un fiel servidor; y es ama de veras. ¡Con qué entusiasmo habla de usted!

—Mamá—gritó en aquel momento Agnese,—¿no me llevas de paseo? ya es la hora.

—Es verdad, amor mío, lo había olvidado; ahora iremos.

—¿Lo oyes, Kit? Así que puedes quedarte y te enseñaré un álbum muy bonito con figuras y paisajes.

Y la pequeña sin cuidarse ya de Oscar, llevó al negro cerca de un balcón, y haciéndole sentar sobre la alfombra abrió el álbum.

En ese momento entró en la sala Giordina; Oscar se levantó galvanizado; sus ojos echaban fuego.

La joven estaba espléndida, maravillosa; sus labios se entreabrían con una encantadora sonrisa.

Y venía sola, pues Vachette no volvía con ella.

—¿Pero es verdad, es usted?—dijo tendiéndole la mano.

—Creí que mi marido bromeaba. Usted le dispensará si no viene á despedirse, pero han venido á llamarle por un asunto urgente.

—¡Oh! por mí está dispensado—balbuceó Oscar apretando apenas las puntas de los dedos que le tendían.

Giorgina se sentó en un diván, indicando á Oscar una butaca.

La joven parecía no apercibirse del negro y la niña, mientras que Oscar hubiera querido que estuviesen muy lejos.

—Os doy las gracias por lo que habéis hecho por aquel pobre, y por complacer á mi marido.

Oscar bajó la voz todo lo que pudo.

—¿Estáis contenta de mí?

—Contentísima.

Trabajadores Un obrero c... no venotro... de favorosor á la clase obrera... se comprometo á componer vuestros relojos á mitad de precio de cualquier relojería, garantizando los trabajos. También trabaja para burgueses.— Villavieja, 78. bajo.

# DINERO

ha de ganar quien necesita trabajos de imprenta y sellos caucho consultando precios en la acreditada casa de

**MANUEL LOPEZ ORTEGA**

(HIJOS)

APARTADO, 171, MADR D

por la economía dentro de la bondad de sus trabajos, así como solicitando las condiciones para ser correspondientes, no tienen grandes beneficios al aceptar ni más.

## Journal Especial

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en paros y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Materiales completos para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Maragoza núm. 6, principal

NUEVA SOMBRERERIA

DE

**J. Acovedo**

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.— Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

## Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes . . . . .	0'50
Fuera de la capital: trimestre . . . . .	1'75
Extranjero: semestre . . . . .	6

## Números sueltos

Del día . . . . .	0'5
Atrasados . . . . .	0'25

## ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

## COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

## PAGOS ANTICIPADOS

# MODISTA

Enseñanza de corte a precios económicos. :-: Confec- ción esmerada con arreglo á los últimos figurines de París y Madrid. :-: Patrones de todos modelos.

**JOSEFA LLORCA**

RIEGO, 6 BAJOS. ALICANTE

## Tenedores de libros

ENSEÑANZA PRAGTICA

ANTIGUA ACADEMIA DE COMERCIO

**"LOPEZ RODRIGO"**

Villavieja 17.—ALICANTE

## PROCEUTTO

El suerto de la Bufaguera pone en conocimiento del publico de Xida, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrará toda clase de referencias, y referivos, etc. etc.

También participa que los domin- gos sirve patatas fritas y chicharro- nes.

Hay mesas de recreo para dominós á todo el público se le servirá á 5 y á 10 céntimos.

A los botatendos 25 pesetas la copa

**Lecciones.** Se dan á domicilio y á precios módicos revisando el repartidor de este periódico, San Juan, 18 Elche.

## Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la curcacia de embarazada, con arreglo al último plan de estudio.

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

## AVISOS UTILES

Noticia y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas.— Tren mixto: Sale á las 22 lo horas; llega á las 6'45 horas.— Correo de Andalucía: Sale á las 14 30 horas; llega á las 12 35 horas.— Corto, de A. libacete: Sale á las 6'30 horas; llega á las 0'40 horas.— Corto de Almansa: Sale á las 17 40 horas; llega á las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas.— Tren Mercancías de Zenceta y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; llega á las 15 horas.— Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas.— Corto de Murcia: Llega á las 20'50 horas

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8 Alicante

—Entonces dadme una prueba.

—¿Cuál?

Oscar se inclinó hacia Giorgina; estaba palidísimo.

—Mande usted á otro lado á aquel horrible negro y á vuestra graciosa niña.

Giorgina le lanzó una mirada que le heló la sangre en las venas.

—¿Por qué razón?—exclamó.—¿Qué molestia es dan? Mi Agnese le ha tomado cariño enseguida á ese negro que usted llama feo y que yo encuentro hermosísimo, que se entretiene con ella como un niño. ¿Por qué habia de echarlos de aqui? ¿No podéis decirme todo lo que deseáis?

Oscar se mordió los labios; su cabeza ardía.

Murmuró:

—Me esperaba un recibimiento mejor por parte de usted.

Giorgina frunció el entrecejo, y desafiándole con la mirada:

—¿Qué recibimiento?—repitió con acento áspero.— ¿No os basta mi agradecimiento? ¿Qué pretendéis todavía? Siempre toleré que me hablarais familiarmente y he confiado en usted como en un amigo; pero si abusáis, no consentiré más en escucharos.